
高考成绩不理想怎么办？
免学费就读意大利、西班牙名校

近年来，高考后出国留学已成热门，尤其是小语种留学因其费用低、门槛低等优势吸引了很多高考成

绩不理想的学生。在国内高考三四百分的学生只能上专科学校，而去西班牙和意大利这两个发达国家却能

就读名牌大学。尤其是意大利为促进中国学生到意学习和进修推出了“马可·波罗计划”和“图兰朵计划”。

中国学生高考成绩达380分以上，便可通过“马可·波罗计划”申请意大利50多所加入计划的公立综合大学，

而艺术考生可通过“图兰朵计划”申请60多所意大利公立美术学院及音乐学院，世界三大美院之一的佛罗

伦萨美术学院，还有世界一流的米兰大学、罗马一大等名校都已加入计划。并且学生在意大利公立大学上

学期间免学费，生活费用也比较低，可申请每年约3-4万元人民币的助学金，十分适合工薪阶层。

西班牙留学优势

高考360分以上就读西班牙名牌公立大学；

免学费、生活费每年3-4万元人民币，留学
费用低；

申根签证，无需再签畅游欧盟20多个国家；
易获签，经济担保要求不高，工薪阶层首选。

意大利留学优势

高考380分以上就读意大利名牌大学；
免学费、生活费每年3-4万元人民币，留学

费用低，可申请每年约5000欧元的助学金；
针对中国文理科学生有“马可波罗计划”

“艺术生”有“图兰朵”计划

留学法国要求：高考分数达二本分数线可申请法国大学

北京语言大学

烟台联大外语学校
学校地址：烟台开发区珠江路28号(留学生创业园科技大厦516室)

电话：0535-6937717 18660486662

联合 招赴西班牙、意大利、法国留学生。
学校业务范围：

语言培训及世界各国留

学服务咨询。

日本护士、护工、计算机

软件工程师就职定向招生。

公告
兹有芝罘

区某高档小区
内 网 点 房 一
套 ，面 积 为
3 6 . 4 1平方米，
地 段 好 ，升 值
快 ，现 特 价 出
售 。有 意 者 请
致 电 咨 询 ：
18660533332。

2012年7月29日

鱼虾正在长个，提前开海并不能捞上好收成

渔民：该让大海再歇半个月
本报8月1日讯(记者 李娜

孟敏) 可以出海打鱼了，渔
民们却有喜有忧，喜的是可以比
往年多打一个月的鱼，忧的是出
海收成无保障。

在莱州三山岛从事捕鱼工
作的大军经常在港口转悠，和这
里修理渔船的雇工聊聊天。他告
诉记者，1日，莱州海三山岛的多
数渔船还停靠在港口，大型渔船
要到9月份休渔结束再出海，按
规定可以出海的刺网渔船不少
也没动。

“以前捕鱼靠技术，现在捕
鱼靠运气。”大军对此深有体会，

他说20年前大家出海捕鱼，靠的
是如何判断鱼群、如何下网，现
在更多的看有没有运气碰上鱼
群。他说，大马力的渔船秋季之
前八成以上不出海，“动一下就
是钱，搞不好还要赔。”

今年春季，芝罘岛西口村
栾青华和丈夫出海打了两个月
的鱼，结果不仅没够成本还往
外掏了不少钱。栾青华说，一
年当中真正可以捕鱼的时间只
有5个月。遇到刮风下雨，她的
小木壳船就不能出海，这样算
下来，一年也就正儿八经地捕4

个月。

4个月的捕捞时间，能有好
收成的时间却不算多。用当地
渔民的话说，出去一趟经常是
捞三四十斤鱼虾，多的时候七
八十斤，如果谁捕鱼超过了100

斤，在出海人眼里已经算得上
好收成。收成一般，投入却不
是小数。“别看是8马力的小木
船 ，跑 不 了 多 远 ，烧 油 可 不
少。”栾青华算了算，去年一年
她这条渔船用了1 0多桶油，一
桶油1400元，总共花了15000多
元。1日，他们夫妇凌晨出海，
一共打了4斤海鲫鱼和4斤多小
黄花鱼以及一些爬虾，一共卖

了40元，勉强够了油钱。
夏广胜跟海打了大半辈子

交道，出海鱼虾满船舱的情景
已经成了多年前的记忆。“海
穷了啊！”他一声叹息引来周
边人的应和。旁边在收拾渔网
的渔民应道：“不光打上来的
鱼少了，很多鱼都见不着了。”
他说以前出海，鱼类的样数很
多，刀鱼、梭鱼、青鱼、鲐鱼、鲅
鱼、薄口鱼、面条鱼、针良鱼、
马步鱼、半滑舌鳎……都很常
见 ，现 在 鱼 的 种 类 越 来 越 少
了。“在海上能听见咕咕叫的
黄咕鱼已经见不到了。”

格相关新闻

烟台加快渔业资源修复

9处人工鱼礁

批准建设
烟台一直在加快海洋渔业资

源修复的步伐，从增殖放流、人工
渔礁、海洋保护区建设等各方面推
动烟台海域海洋资源的修复。

“1984年烟台作为第一批增殖
放流试点城市，开始进行人工增殖
放流。”烟台市海洋与渔业局渔业
科科长王宏亮说。烟台的增殖放流
走在了全省前列，29年来，渔业资
源修复的投入力度也越来越大。

根据山东省海洋与渔业厅的
增殖计划，2012年，烟台积极争取
资金3500万元，计划放流各类水产
苗种9亿单位以上，预计可为捕捞
渔民增收3亿元以上。

王宏亮介绍，今年的增殖放流
不管是在资金投入还是苗种数量
方面，都创下了烟台的历史新高。

“省海洋与渔业厅、省财政厅
批准了烟台9处人工鱼礁建设项
目。”王宏亮说，在9处人工鱼礁建
设项目中，新增项目有3处、续建项
目6处。项目总投资5460万元，其中
争取省级财政资金1560万元。

自2005年全省实施渔业资源
修复行动以来，烟台积极支持人工
鱼礁建设，大力发展海洋牧场。截
至目前，烟台列入省级以上扶持的
项目有23个，累计项目投资4 . 6亿
元，其中财政扶持1亿多元。目前烟
台已建设人工鱼礁规模300万空
方，成礁面积3 . 1万亩。 本报记者

李娜 孟敏 通讯员 张宇
张红

能否将休渔期根据烟台这边的实际情况
做一些微调？在记者采访的渔民中，多数人希
望休渔期的时间从6月份推迟半个月，开海的
时间推迟半个月。“6月份的时候鱼虾量足，我
们却不能出海。8月份，鱼虾正在长个，鱼少个
头也小，却允许捕捞了。”一位不愿透露姓名的
渔民对现在的休渔提出了看法。

山东省水产研究所资源室主任吕振波
说，由于没有做专项调查，所以刺网提前开海，
到底对渔业资源有哪些影响，还不能下结论。

“如果渔民按照规定使用网目较大的刺
网，对渔业资源的破坏不是很大，但是现在有
些渔民不按规定地使用3层甚至多层流刺网，
让很多小鱼小虾成了牺牲品。”吕振波说，五六
月份开始增殖放流，在捕捞过程中兼捕这些
苗种的可能性也是存在的。

“刺网捕鱼提前一个月，对鱼类生长会产
生一定影响。”中国海洋大学海洋渔业专家、博
士生导师万荣说。 本报记者 李娜 孟敏
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能否让大海多养养

陈泽富下了
30多块网，最后收
网一看，大鱼小鱼
加起来才8斤。

本报记者
郭建政 赵金阳
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